

【学校だより】

南アルプス市立小中一貫校 芦安小中学校

芦安っ子

【学校教育目標】

郷土を愛する心と夢を育み
未来を拓く人づくり

令和4年1月20日 NO.9 芦安小学校長

令和4年のスタート！

令和4年の幕開けから約3週間が経ちました。児童全員が元気に3学期をスタートしました。始業式で、おおむね以下のような話をしました。

「元旦」は1年が始まる日のことですね。「1年の計は、元旦にあり」と言います。この言葉には2つ意味があります。知っていますか。

一つは、物事は初めが大切だ、ということです。3学期の始まりの日、学校の「元旦」を全員が元気な姿で迎えることができたこと、こうしてみんなが集中して話を聞いてくれること、とても素晴らしい。良い1年になりそうです。

そして、もう一つの意味は「一年のことは年の初めの元日に計画を立てて行うべきである」ということです。しっかり今年の目標を立てられましたか。それぞれの目標に少しでも近づくことができる年にしましょう。

3学期が始まりました。3学期は、学年によって少し違いますが、学校に来る日は50日ほどです。短い学期になります。これまで以上に、1日1日を大切に、全校の皆さんの成長した姿が見られる3学期にしてほしいと思います。

どの学年の人にもがんばってほしい大切な学期ですが、上級生にとっては特に大切な学期になります。6年生は卒業に向けて小学校のしめくくりの学期です。卒業式がすばらしい最後の授業となるよう期待をしています。4・5年生は、児童会選挙を終えて、学校の中心として取り組み始める学期になります。特に5年生は、最高学年となるための準備期間になります。1～3年生も上級生を支え、新しい1年生にいろいろと教えてあげる立場になります。そのための準備をしっかりと4月からは学校の中の「お兄さん・お姉さん」としてがんばりましょう。

終わりに、新型コロナウイルス感染症の流行も心配です。今までと同じようにマスクや手洗いをしっかりと、みんなが元気に過ごせるようにしましょう。

コロナウイルス感染症への対応

ご存じのように、急激に感染者が増えています。地域感染レベルも再び「2」に引き上げられました。保護者の皆様には、感染症対策に引き続いてのご協力をお願いいたします。詳細は昨日発行の「保健だより」をご覧ください。

学校では、登校時の校舎に入る前の検温、マスクの着用や手洗いの徹底、授業や行事等での「密」の回避、学年ごと分散しての「前向き給食」、児童下校後の校舎内の消毒等々の対策を継続して行います。対策の内容は従来と同じですが、より細心の注意を払って教育活動を進めます。

児童の活動は可能なかぎり行う方針ですが、今週の「小中イングリッシュゲーム」と来週の「中学生による学習サポート」は「密」を避けきれない心配があるため、当面延期します。

保護者が関係する行事では、1月28日の内容を変更いたします。副会長さんと相談し、授業参観・学年部会は実施し、PTA小学校部会は全体で集まることはせず紙面での開催としました。どうぞご了承ください。この日の日程等の詳細は、近日中にご案内いたします。

スケート・スキー教室の開催

昨年12月20日に1～3年生対象にスケート教室を小瀬スポーツ公園アイスアリーナで開催しました。氷に慣れるまではおっかなびっくりといった感じでしたが、すぐに慣れて自由滑走の時間を思い思いに楽しむことができました。かつては学校近くに氷を張り、リンクを作ってスケートをしたと聞きました。芦安小のスケート教室には、長い歴史があることを知りました。



1月12日には、サンメドウズ清里スキー場で4～6年生を対象にスキー教室を開催しました。当日の強風に負けず練習を頑張りました。全員がとても上達し、有意義な一日でした。施設側の配慮で、昼食は本校のみで広い場所でゆったりととることができました。

学校行事の精選・見直しが求められる中、スキー・スケート教室を実施する学校は全県的に減少傾向です。そのような中でこうして開催できるのは、本校の体験学習重視の方針に保護者をはじめ関係の方々の理解をいただいているからだと感じています。

出前授業

元上野原小学校校長の橘田篤男先生に、3年生を対象にして出前授業をしていただきました。

橘田先生は、出前授業を通して国語の楽しさや言葉の美しさを小学生に伝えるのをライフワークになさっている方です。今回は作文の授業でした。3年生が集中して取り組む姿が印象的でした。

授業前の念入りな準備や児童の言葉を大切にすることが、また子どもが自ら書き始めるまでじっくりと待つ姿勢など、私たち教師にも学びが多い2時間でした。



令和3年12月29日の山梨日日新聞より

職員の名前の変更に関するお知らせ

4年生担任の深沢美紗生先生は、昨年11月に結婚なさいました。ご結婚に伴い、3学期からお名前が旧姓の「志村」から「深沢」にかわりました。保護者の皆様にはご承知ください。

本年もよろしくお祈りします

写真は校長の自宅付近(笛吹市)から見える南アルプスです。この時期は特に美しい姿を見せてくれます。手前の施設は小瀬スポーツ公園です。

外環道で通勤しています。途中で、盆地を見下ろしながら南アルプスの山々に一直線に向かう区間があります。「今から、あの美しいところに行くんだ」と気持ちが高揚します。「テンションが爆アがる」とは、こういう感覚をいうのでしょうか。

職員一同、南アルプスの山々のように大きく美しい心で教育に取り組みたいと思います。本年もどうぞよろしくお祈りいたします。



余談ですが、近いうちに外環道は笛吹市方向に延長されます。数年後にはさらに東側に伸びるということで、南アルプス市と笛吹市がさらに近くなるのが楽しみです。